

# HERALDO DE MURCIA

AÑO VI

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 1505

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península y a PSETA al mes.  
Extranjero 7.50 PSETS trimestre.  
Comunidos a precios especiales.

Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

Sábado 28 de Febrero de 1903

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana. . . . .	1	pesetas línea
En segunda. . . . .	00'50	id. id.
En tercera. . . . .	00'10	id. id.
En cuarta. . . . .	00'05	id. id.

## LAS FIESTAS DE ABRIL

Anoche se celebró en el Ayuntamiento una reunión importante para tratar sobre la celebración de fiestas en Abril próximo.

En vista de las dificultades con que se ha tropezado para poder organizar la realización del Entierro de la Sardiná, se ha desistido de celebrar este tradicional festejo, por lo que, la Junta Sardinera estimando terminada su misión dimitió, pero sin que esta decisión significase el desistimiento de hacer otra clase de festejos.

Una comisión que se nombró, propuso la siguiente junta, aceptada por aclamación:

Gobernador civil y Alcalde de Murcia.

Dos comerciantes: los Sres. D. Enrique Carmona y D. José María Valcárcel.

Dos representantes del Círculo de Bellas Artes: los Sres. D. Luis Díez Guirao y D. Pedro Sánchez Picazo.

Dos industriales: los Sres. D. Alejandro Delgado y D. Antonio García Morell.

La Junta Sardinera que había dimitido.

Los directores de los periódicos locales y

La Junta municipal de festejos.

Esta Junta se reunirá esta tarde a las seis para organizar un programa de festejos, que con la base de la corrida de toros y la batalla de flores, acuerde otros atractivos, con objeto de dar a las fiestas un carácter permanente.

Confesemos sinceramente, que aun considerando los esfuerzos que puedan realizar las distinguidas personalidades nombradas para procurar unas fiestas lucidas y de atracción, que la desamación se ha apoderado de nosotros en los más exagerados términos.

Las fiestas que se venían celebrando en el mes de Abril, según nuestra opinión, no eran sino accesorias a la típica y tradicional del Entierro de la Sardiná. Descartada la celebración de esta, todas cuantas se pretenda hacer, no llegarán ni con mucho a conseguir la suplantación.

La afluencia de forasteros en esos días, en su mayoría inmensa, acudían a nuestra ciudad por el exclusivo objeto de presenciar la suntuosa cabalgata del Entierro. El Entierro, famosísimo en este país murciano y fuera de él; era la nota saliente de los festejos, lo más importante, lo que más curiosidad despertaba en los forasteros, lo que atraía y lo que constituía nuestro legítimo orgullo.

En todas las poblaciones inmediatas de importancia tienen sus batallas de flores en la época de las fiestas, corridas de toros se celebran en los pueblos menos significados, pero Entierro de la Sardiná, como en Murcia se ha hecho siempre, en ninguna parte lo vieron, ni se atrevieron a imitarle siquiera.

Por titánicos que sean los esfuerzos de los organizadores, nunca, podremos competir, en una batalla de flores, con Valencia; por exquisito cuidado que se ponga en hacer notables nuestras procesiones, no podrán nunca superar la fama de las de Sevilla; instalaciones de pabellones de feria como se construyeron en Cartagena no se harán aquí seguramente; y es de suponer que con castillos de fuegos artificiales y con repiques de campanas y reparto de premios a la virtud no se consiga gran contingencia de forasteros.

El Entierro de la Sardiná era inimitable. Sin él, mucho tememos que las

fiestas de Abril no respondan a nuestros deseos y a los de todos los murcianos.

Sin embargo de todas estas consideraciones que hemos expuesto con franca sinceridad, cualquiera sea la aspiración de la nueva junta, contribuiremos tanto como nuestras fuerzas lo permitan y nuestro amor a Murcia nos obligará a la realización de los festejos que se acuerden.

## CARTA DE MAURID

### Política local

Esta mañana ha llegado a esta Corte el futuro candidato por la circunscripción de Murcia, D. Joaquín García.

Seguidamente ha visitado al señor García Alix, a quien ha manifestado que no retira su candidatura y que luchará con sus propias fuerzas.

Esta resolución del Sr. García ha disgustado al Sr. Alix y piensa dar cuenta de tal resolución al jefe del Gobierno, por si ello pudiera complicar la solución de la circunscripción.

### El tercer lugar

También el Sr. Puigecerver ha dado cuenta al Sr. Montero Ríos, del acuerdo del partido liberal de Murcia proclamando candidato al Sr. Giménez Baeza. Según noticias fidedignas, al Presidente del Senado no ha agradado el acuerdo por lo desautorizara.

### Rumor desmentido

El rumor que estos días había circulado en los círculos donde se reúnen murcianos de algún viso político, de que el Sr. Romero Robledo se presentaría por el tercer lugar de Murcia para dejar el distrito de Antequera a su amigo el Sr. Revenga, ha sido desmentido por el propio interesado, a quien se le ha preguntado sobre el particular.

### Falsa alarma

La noticia ayer circulada sobre el estado de la Princesa fué una falsa alarma.

Todo el día de hoy lo ha pasado sin dolores y han desaparecido los síntomas de un próximo alumbramiento.

Esta tarde ha presenciado desde una de las ventanas de su habitación, el entierro del general Henestrosa.

### Figuerola agonizando

D. Laureano Figuerola se encuentra en estado gravísimo.

Los médicos han celebrado consulta y han asegurado que la ciencia es impotente ante la gravedad en que se encuentra el enfermo.

A las ocho de la noche ha entrado en período agónico.

Se espera de un momento a otro un triste y fatal desenlace.

Thomas

27 Febrero 1903.

## Bien venido

Fué entre tantos bochornos un bochorno más. Parecía que España no tenía ya ni pulmones para la protesta ni alientos para la queja. Hasta la retórica hacía entre nosotros bancarrota. Hundíase la patria en el abismo, desenlazábase trágicamente el gran drama de nuestra historia sin que los españoles nos diéramos por enterados. Como los contemporáneos de Carlos II ó de Godoy, los súbditos de la regencia austro-borbónica, yacíamos inertes y mudos, inconscientes de nuestra degradación. Ni nuestra prensa, de ordinario tan vocinglera, ni nuestra tribuna, de ordinario tan resonante, hallaban acentos dignos de la magnitud del desastre. Donde callaban las manos ni aun osaban hablar las lenguas. La propia poesía enmudeció y en esta tierra de rimadores no brotó siquiera una elegía para plañir la muerte de nuestra leyenda.

Pero, en medio de este sepulcral silencio, una voz se alzó vibrante, enérgica, varonil, a un tiempo clamor de apóstol, gemido de patriota, grito de profeta y acento de estadista. Aquella voz animaba a la vez que reprendía,

era consuelo y amenaza, era reproche y esperanza. Tenía del apóstrofe la vehemencia y la seguridad del consejo. Tronaban en ella las generosas indignaciones y temblaban las grandes ternuras. Nunca látigo más cruel azotó el rostro de la ineptitud y la maldad. Nunca más claro espejo fué puesto ante los ojos de pueblo alguno. Jamás médico de naciones formuló con tanta precisión el diagnóstico, el pronóstico y el tratamiento.

Joaquín Costa no era un político, era un pensador; uno de esos sabios que hacen sonreír a nuestros Romero Robledos. Recluido en su taller intelectual, obrero de una labor que asombra, vivía alejado de las luchas de la política y extraño a las contiendas de los partidos. Para arrancarle del cielo de las ideas y convertir su atención al mundo de las realidades actuales nada menos fué necesario que el fragoroso estruendo del derrumbamiento de un imperio. Esa inmensa ruina despertó al patriota que dormía en el alma del sabio. Despertar fecundo. Su obra de estos últimos años dá la medida de lo que puede una gran inteligencia al servicio de un gran corazón.

Joaquín Costa ha sido el verbo de nuestra regeneración. Si España no se salva no será porque le haya faltado un Fichte que le ha señalado el camino de su redención. Como nadie ha patentizado el mal; como nadie ha patentizado el remedio. Buscó la fuente de nuestras desdichas y la halló en la torpe mentira en que vivimos, sometidos a un régimen oligárquico, bajo falsas apariencias representativas. Buscó las medicinas que han de salvarnos y las halló en la dispensa y en la escuela, el pan del cuerpo y el del alma. En este país de los programas ninguna partido ostentó jamás programa tan completo, tan radical, tan detallado, tan práctico, tan gacetable como el propuesto por la Cámara Agrícola del alto Aragón. Costa es el autor de toda la nomenclatura regeneradora. Con su increíble fuerza de expresión ha puesto a las cosas nombres perdurables. Calificó a la política del porvenir de política hidráulica. Llamó a la obra que nos cumple realizar obra de europeización de España. Para condenar nuestro espíritu aventurero habló de echar doble llave al sepulcro del Cid. Para caracterizar la energía que requiere la labor redentora la encarnó idealmente en un «cirujano de hierro». Sus frases serán inmortales. La notable información por él iniciada y resumida en el Ateneo de Madrid constituye el primer ensayo que haya hecho España, por órganos de sus elementos intelectuales, para conocerse a sí misma y darse cuenta de su estado.

Hoy Costa viene a nuestro campo. Siempre su espíritu estuvo con nosotros. Detúvose el temor de molestar la empresa. En nuestra disgregación atomística, los republicanos parecíamos condenados a una definitiva anulación. Los elementos neutros hacían además de volver de su nodorra. Costa soñó con la creación de una gran fuerza nacional, capaz de acometer y consumir el arduo empeño. Un instinto político genuinamente aragonés le dijo: «¿adónde de suscitaba problemas que pudieran ser causa ó siquiera lema y pretexto de discordia. Hoy todo ha cambiado. Los republicanos se aprestan a la unión. Fracasó, y no por culpa de Costa, aquella Unión Nacional que tantas esperanzas hiciera concebir. Fracasó el conato de partido regenerador. Los neutros han patentizado una vez más su incurable egoísmo. Los políticos del desastre han demostrado su incapacidad para realizar aquella revolución que se impone si la patria se ha de salvar. Nadie como Costa ha demostrado la urgencia extrema de una transformación radicalísima, la necesidad apremiante de aprovechar para realizarla los días, las horas, los minutos. ¿A qué perderse en divagaciones teóricas acerca de las respectivas excelencias de las formas de gobierno? ¿A qué invocar los ejemplos de Inglaterra, Bélgica ó Italia? Para España no es eso el problema. Aquí la República significa, Costa lo ha dicho, el llamamiento a filas de las últimas reservas de la patria. Aquí la monarquía significa la dinastía borbónica, una familia, Costa lo ha dicho también, de tal suerte perseguida por la fatalidad, que desde el reinado de aquel monstruo que se llamó Fernando VII, solo mu-

jes y niños ha logrado dar a su patria de adopción. Vengan por ahí los seudos apóstoles sembrando falaces esperanzas fundadas en la deleznable base de una manera convencional. Un espíritu lógico y sincero tenía que deducir las enseñanzas de los hechos. Costa señaló a los poderes una última tregua. La tregua ha finado y Costa es ya republicano.

¿Habrá que sacarecer lo que para nosotros es y representa la adhesión del verdadero apóstol de la regeneración nacional? Sería ocioso. Hay caudillos que valen por un ejército; hay hombres que se llaman legión. Y ahora, a lo práctico. ¿No se hallará un distrito republicano que lleve a Costa al Parlamento? ¿Consentiremos que, por culpa nuestra, deje de alzarse en el seno de la representación nacional el poderoso acento que ha llamado a la redención a todos los españoles a modo de clarín de guerra? ¿Persistiremos en la política suicida con que venimos, desde hace muchos años, reduciendo nuestras mejores fuerzas a la nulidad y a la impotencia?

Alfredo Claderón.

## Chapaprieta en Cieza

Concluye de llegar en el tren de la una el joven diputado por este distrito, D. Joaquín Chapaprieta.

Viene recorriendo los pueblos del distrito, y se halla muy satisfecho de las grandes muestras de simpatías que ha recibido en todas partes.

Aquí se hospeda en casa del Excelentísimo Sr. D. José González, donde recibe numerosas visitas.

Esta noche a primera hora, le obsequiará la sociedad lírico-dramática «La Amistad» con una velada teatral; y de nueve a once sus amigos políticos con una brillante serenata.

Mañana saldrá para el pueblo de Abarán; y de allí, a los demás pueblos del distrito que todavía no ha visitado.

En el domicilio donde se hospeda el joven Diputado Sr. Chapaprieta, han celebrado una reunión los más caracterizados liberales del partido. Las muestras de adhesión y de simpatías hacia dicho señor han sido muy grandes.

El Sr. Chapaprieta ha hecho una detallada relación de su excursión política que ha sido de grandes frutos.

En el tren ascendente de esta tarde saldrá para Madrid en cuya Audiencia tiene el lunes una vista.

Continuaré las informaciones políticas.

El Corresponsal

28 Febrero 1903.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

La sesión celebrada ayer presidió el Sr. Danio y asistieron los señores Baeza, García Avilés, Salvat, Soler, Ruiz, Perez Lopez, Lacarcel, Díaz, Ruiz, Borreguero, Olmos, Velasco, Martínez Hernández, Perona y Alarcón.

Se aprueba el acta de la anterior y se concedieron permisos para hacer obras.

Se aprueba un informe de la comisión de Policía Urbana, que interesa el Sr. Perez Lopez.

Se accede a la solicitud de los amigos del difunto D. Javier Fuentes y Ponte para colocar una lápida en la casa donde murió.

Se acuerda dar a la calle de Marmolejos el nombre del finado Sr. Fuentes y Ponte y que se adquiriera el plano de Murcia antigua, asesorando para ello al Alcalde, los Sres. D. Andrés Baquero, D. José Molina y D. Joaquín Báuena.

Se acuerda que los adoquines levantados en la calle de la Trapería se destinen para arreglo de otras calles.

Se autoriza la construcción de un puente sobre la acequia de Beniscornia.

Se aprueba una cuenta de la Comisión de Hacienda.

Se autoriza al pedáneo de Aviletes la adquisición de terrenos para construir una iglesia.

Se aprueban varios informes de la comisión de Instrucción pública.

Se lee una moción de varios concejales sobre arreglo inmediato de la calle de la Platería.

El Sr. Danio propone se coloquen en el Puente Nuevo, las lámparas ofrecidas por «La Electromotora» y propone se haga constar en actas el sentimiento del Ayuntamiento por la muerte de D. José Báuena.

Se acuerda se celebren en lo sucesivo las sesiones a las cuatro de la tarde. Y se levanta la sesión.

## La previsión del tiempo

I ESTADIO.—Días 1 al 3. Despejado, tendencia a seguir y viento NE.; luego, SECO, del N., borrasca en el Cantábrico, atmósfera despejada y vientos enconados del N. y NE.

II ESTADIO.—Días 4 al 6. Régimen del O., escarcha en el N., centro y Aragón y con tendencia a seguir especialmente en la Mancha y Extremadura; luego, nublado y humedad en el ambiente, para soplar el E. y caer alguna nevada al N.

III ESTADIO.—Días 7 al 9. Vario y revuelto; temporal en las costas, régimen del NO. y tiempo SECO en lo general.

IV ESTADIO.—Días 10 al 13. Viento flojo del SO., cielo nubarrado, lluvia en Levante y llovizna en Extremadura; luego, turbonadas en Cataluña y granizadas en la Península así como tronadas en Andalucía.

V ESTADIO.—Días 14 y 15. Temporal en el Cantábrico, acción refleja en el E. de Galicia y Vascongadas, desatemplado y régimen del NE, para despejarse completamente la atmósfera y volver el tiempo SECO y de rigurosa estación.

Escolástico.

## AUDIENCIA

Para el lunes hay señalada en la sección primera dos causas de los juzgados de la Catedral y Cieza, por disparos y lesiones, contra Diego, Manuel Valcárcel y José Gómez Castaño.

Defensores, Sres. Jover y Revenga; procuradores, Sres. González Sanz y Piqueras.

En la segunda una de La Unión, por robo, contra Francisco Perelló.

Defensor, Sr. Cañada; procurador, Sr. Salvat.

## NOTAS LOCALES

Para el lunes hay señalados los siguientes pagos en esta Delegación de Hacienda:

Sr. Habilitado del Clero, 46.391'94 pesetas; Sr. Habilitado de la Administración de Propiedades, 1.044'58; don Francisco Frutos, 5.298'32; D. Venancio Cañada, 419'37; D. Rafael Cerdá, 5.776'78; D. Andrés Tovar, 465'84; D. José Benavente, 75; D. Salvador Chiniesta, 475'84; Don José Calvo, 4.068'31; D. Enrique Martín, 3.428'98; D. Enrique González, 912'92; D. Isaac Mora, 2.816'63; Don Enrique Ortiz, 723'33; D. Juan Ayuso, 2.871'50; don Francisco Fenor, 892'49; y para clases pasivas, 62.000.

Esta mañana se ha promovido una bronca en la plaza de San Agustín, entre Pedro Gomez (a) El Vinajero, de 41 años de edad y un individuo conocido por Damar.

Resultó el Gomez Vivo con magulladuras en todo el cuerpo, por haberlo tirado al suelo y pisoteado su contrario.

Del hecho se ha dado conocimiento a la inspección de vigilancia.

El Damar no ha sido habido.

El lunes a las cuatro de la tarde se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública, para despachar algunos asuntos pendientes.

La guardia civil que presta servicios en el puesto del Estrecho, ha detenido a José Giménez Corbalán, vecino del Baal, por haber un disparo de arma de fuego, sin consecuencia afortunadamente, a Pedro Sánchez Liza.

Dicho individuo con la pistola cuerpo del delito quedó a disposición de Sr. Juez de instrucción del partido.

